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健身发烧友回归运动场馆
寂静了一些日子的岛城健身场馆恢复生机“阳康”之后的市民们逐渐恢复锻炼

24城飞盘高手岛城比高下

日前，2023青岛第二届极限飞盘Hat赛在汇泉
壹号足球场成功举办。本次赛事为七人制混合团体
赛，即比赛上场男女比例为3+4或4+3模式，由来自
全国各地24个城市的将近150名高水平选手参与，
其中有40人左右是青岛本地选手，所以这次比赛也
是目前青岛本地举办的最高水平的飞盘赛事。

承办方从全国特别邀请了8名经验丰富的飞盘
达人担任队长，并通过直播随机抽签的方式将参赛
选手按照不同的水平评估分为8支参赛队伍，通过
两天内共26轮角逐，决出了最终的冠亚季军。

在参赛的百余名飞盘运动高手中，不乏有曾经
参加过国家队集训的专业高手，也有不少常年带队
参加比赛的民间飞盘达人，所有参赛选手团结协作，
共同奋战，一起贡献了一场场精彩的比赛。众多高
水平运动员的加入提升了本届极限飞盘Hat赛的整
体水平，也让比赛的观赏程度大大提升，不少路过比
赛场边的市民观众都会驻足观看。

常规飞盘比赛结束后，承办方特意设置了飞盘
摸高及飞盘掷远比赛作为赛事小彩蛋，进一步增加
了比赛的趣味性。最终，男子摸高冠军跳出了3.6米
的好成绩，女子摸高冠军成绩也达到了3.1米；男子
掷远冠军成绩为70米，女子掷远冠军成绩为52米。

“和汇泉壹号足球场人气火爆一样，我们公司运
营的上实中心的足球场和篮球场同样有不少体育迷
前来运动。”负责人吴修文告诉记者。“两块场地的营
业时间都是8点至22点，青少年体育培训已经逐渐
恢复，成人也呈现适量运动的状态，散步慢跑的较
多。”

在位于崂山区的上实中心足球场，记者看到青
岛优乐少儿足球俱乐部和青岛以诺棒球运动俱乐部
已经恢复了训练，足球少年和棒球小子们在教练的
指导下跑圈。旁边的篮球场上也是欢声笑语不断，
球场负责人吴修文很开心能和球友们一起打球，“这
几天不少经常打球的都回来了，都是‘阳康’之后逐

渐恢复锻炼的。”球友们的普遍感觉是，恢复运动没有什
么不适，体能也跟得上，但步伐和战术还是需要一点时
间才能找回来。降低运动强度、简单地跑跳训练或是投
投篮成为了不少人运动的选择。

室内健身场地人气回暖

近几天，位于市北CBD核心区的新兴体育馆内32
片羽毛球场地又热闹了起来，穿着短袖短裤的球友们两
两组队，打得热火朝天。85后的刘先生是位公司白领，
之前经常约着同事、客户来这里切磋球技。在去年12
月之前，每周两场球是刘先生的固定项目，但感染新冠
之后，他已有大半个月没摸球拍了，“元旦期间是我‘阳
康’之后在新年第一次打球，力量没以前足，打一会儿就
会觉得累，需要到场边休息一下再上场。”

不过第一场球让刘先生有些遗憾，“因为来打球的
人还是太少了，羽毛球运动讲究个氛围，冷冷清清没啥
意思。”但这几天刘先生惊喜地发现来打球的小伙伴从
两成增长到七成，“如今场地已经开始紧张了，这样热热
闹闹的才是运动场该有的样子。”记者了解到，目前来到
羽毛球场地的球友以80后、90后居多，大家打球没以前
那么“拼命”了，“之前遇上好球，无论如何都会抢一抢，
现在则温和了许多，主要还是出出汗，聚一聚。”

健身发烧友循序渐进

记者了解到，与上实体育中心和新兴体育馆一样，国
信、英派斯、中联等岛城健身场馆的人气也逐渐回归。在
不少健身俱乐部里，平日里不绝于耳的撸铁锻炼声少了，
但依然可见运动爱好者在场内穿梭。到健身房训练的会
员有所增长。那些有健身习惯的运动发烧友们这阵子纷
纷回归健身房。不过原先撸铁、强调肌肉爆发力的训练
少了，取而代之的以心肺训练、恢复训练为主。

对于已回归的“阳康”运动爱好者，也有健身场所推
出了“暖心健身指南”。当会员进店手机扫码后，会接收
到一个针对转阴后健身的“温馨弹窗提醒”，在更衣室和
健身区域，也都张贴了相应提示。
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CBA终于恢复主客场
1 月 6 日，CBA 公司发布公告表示，计划自

2023年3月上旬常规赛第三阶段起，恢复主客场赛
制。各地球迷终于可以进场看球，三年的封闭赛
会制终将成为过去。

“远离”球迷三年多

CBA上一次实行主客场制还要追溯到2020年
初。那以后，历经青岛、东莞、诸暨、长春、顺德、沈阳、
南昌和杭州等多个赛区，实行赛会制长达1000多天。

目前正在浙江诸暨以赛会制方式进行的CBA
常规赛第二阶段比赛，将于 1 月 19 日结束。下一
步，恢复主客场的相关准备工作将由CBA公司和
20家参赛俱乐部及其所在赛区协同推进，后续将
公布相关实施方案。

这三个赛季中，CBA也曾经几度尝试恢复主客
场，可均由于种种原因无功而返。2021年6月中旬，
CBA联盟曾发布公告新赛季不再实行赛会制，不过
当时国家体育总局主要精力都在东京奥运会上，
CBA新赛季的“主客场+全华班”的方案一直没有获
批。东京奥运会结束后，国内各地疫情仍不时出现
反弹现象，客观上让CBA的主客场制“胎死腹中”。

赛会制让球员“厌战”

CBA 实行赛会制，给联赛带来的负面影响是
显而易见的，俱乐部、球员、球迷和赞助商都怨声载
道：各队失去主场门票收入，球员长期封闭身心俱
疲，联赛关注度和品牌美誉度下降，各大赞助商的

“露脸”机会大大减少，联赛总营收减少，各俱乐部
分红减少，球迷也只能通过转播看比赛……

此前即便CBA官方想尽各种办法来丰富球员
的业余活动，比如赛区都配备了游戏室和台球厅
等，可长期的封闭生活仍然是一种煎熬，部分球员
一度被曝出心理问题，CBA官方也曾聘请过心理
咨询师在赛区为球员治疗。国手赵继伟就曾公开
表示自己出现过厌战情绪，甚至从赛季初的第一场
比赛就不想打，站在场上感觉没有激情和动力。

“青年军”期待球迷支持

如今随着国内疫情防控政策的调整，CBA 终
于迎来了恢复主客场的时间窗口，最终确定在3月
上旬开始的联赛第三阶段比赛中，全面恢复主客场
制。今年2月底，国家队将在中国香港征战世界杯
预选赛最后两场比赛。随即，CBA也将重新开打，
届时各地球迷们便可以到现场为主队加油助威了。

目前，本赛季 CBA 常规赛已经进行了 24 轮，
新组建的青岛男篮取得了11胜13负的战绩，位列
积分榜第13位。不过在主帅刘维伟的调教下，这
支平均年龄仅为22.6岁的“生力军”凭借强硬的防
守和出色的执行力，在联赛中刮起一阵“青春风
暴”，令人刮目相看。“满意、遗憾、希望”，是主帅刘

维伟在半程过后对球队总结的三个
关键词，相信在恢复主客场赛制后，
加上主场球迷的热情助威，青岛男篮
必定能再创佳绩。
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棒球小将在训练中棒球小将在训练中。。

常规飞盘比赛结束后，选手们又举行了飞盘摸高赛。


